



「開校記念日を迎えて」

副校長

5月7日(日)本校の開校記念日を迎えました。これを機に式根島中学校創立50周年記念誌「島とともに」を久しぶりに開いてみました。式根島中学校は、昭和22年4月1日に新島第二中学校として式根島小学校と併設で創立して誕生しました。そして、現在の敷地の礎となる校舎建設に向けた整地作業の写真は職員室前の廊下からいつでも式根島中学校を見守ってくれています。開校以来70年もの歴史を刻み、多くの卒業生に支えられてきた本校をこれからも大切に受け継いでゆかなければならないと改めて感じました。

これまでの式根島小学校・式根島中学校のDNAを受け継いで、平成30年度には式根島小中一貫校の開設を迎えます。現在の校舎、校章、校歌は全く変わることはありませんが、小学校と中学校のつながりを大切にし、小学5・6年生から教科担任制を多く導入したり、中学生との合同授業を取り入れたりしてゆきます。また、9年間の学びをつなげるように各教科等において学習内容の検討を進めて参ります。

今年度は、開設準備に向けた検討委員会を数回予定しています。委員会開催後に記録概要版を発行してゆきますので、地域の皆様の御理解と御協力をお願いいたします。

式根島小中一貫校に向けて

式 根 島 の 風

平成30年度の式根島小中一貫校開設に向けて、準備が本格化してきました。現在の状況や今後の予定をお知らせします。

【一貫教育検討委員会】(教育委員会・地域・保護者・学校による推進組織)年間8回予定

○小中一貫校としての校名及びスクールマークを検討してゆきます。

→島内でアンケートを実施します。

○入学式・卒業式、保小中合同PTAについて検討してゆきます。

【小中準備委員会】(小中教員による推進組織)月1回実施

○小中の学びをつなぐために9年間の学習計画を作成しました。

→今年度、作成した計画を実施して検証、改善をしてゆきます。

○教科以外の9年間のつながりを検討してゆきます。

開校記念特別朝礼

5月8日（月）に開校記念日特別朝礼を行いました。開校から70年を迎えるにあたり11月に予定されている記念式典のお知らせを生徒にしました。その後は、卒業生に式中生だった頃のことを話していただき、全員で元気よく校歌を歌い開校記念日を祝いました。

図書・DVD・BDの貸し出しについて

式根島中学校では学校図書館開放を行っています。

多くの方に御利用していただけるようお知らせいたします。

利用日時：事前に来校される日時を御連絡ください。本校教職員が対応します。

利用場所：本校多目的室（2階）

貸出期間：2週間まで

貸出数：本は5冊、DVD・BDは1本まで

貸出方法：本校職員にお声かけいただいたうえ、多目的室で希望の図書・DVD・BDをお選びください。

返却方法：本は返却予定日までに、玄関入って右側にある「返却ボックス」に入れてください。DVD・BDの返却は本校教職員立会のもと、多目的室で返却してください。

※本・DVD・BDのリストはホームページをご覧ください。

〈お願い〉

- ・図書やDVD・BDの公共物は大切に扱っていただくようお願いいたします。
- ・本校教職員が授業等で使用する場合は、貸出できない場合もあります。
- ・返却期限が過ぎた場合は連絡させていただきます。

地区音楽会「式根島小中合同リハーサル」を行います。

日時：6月14日（水）13時25分～（25分程度です）

場所：小学校体育館

内容：小1～小4合唱「ドレミの歌」、小5～中3合唱「上を向いて歩こう」、小中学校合奏「銀河鉄道999」を演奏します。

今年度は6月15日（木）に新島小学校で地区音楽会が行われます。ぜひ、そちらにも御来場ください。お待ちしております。



島外学習 in 神津島

5月10日（水）から12日（金）までの3日間、神津島で島外学習を実施しました。

初日は、多幸湾キャンプ場で飯盒炊さんを実施し「カレーライス」を作りました。普段使い慣れている炊飯器やガスコンロの便利さを実感すると共に、火をおこすことの難しさや火加減の仕方を学ぶなど貴重な経験ができました。

2日目では天候も回復し、天上山登山を行いました。霧のため神津島からはっきりと式根島を見渡すことはできませんでしたが、表砂漠から新東京百景、不動池に行くことができ、とても充実した登山でした。

2年生は昨年度の経験を生かし、リーダーシップを発揮することができました。また、1年生も自分の仕事、役割を確実に理解するとともに、自分から仕事を手伝う場面も多く見るすることができました。

11人という少ない人数でしたが、全員で1つとなって協力して今回のスローガンでもある「一致団結」を実践できました。今後の学校生活で、島外学習の経験、学習を生かし、よりよい学校生活を送って欲しいと思います。



修学旅行 in 奈良 京都

「ルールを守り、楽しみながらも学んでくる」というテーマを掲げ、5月9日（火）から13日（土）にかけて奈良・京都に行ってきました。奈良では、薬師寺で法話を聞き、慣れない正座でみんなの足がしびれたのもよい思い出となりました。奈良公園ではたくさんの鹿とふれあいました。奈良でのボランティアガイドさんは、御厚意で薬師寺まで迎えに来てくださいました。京都でもたくさんの寺社仏閣を見て、1日目、2日目は「約2万歩」を歩き、宿泊する町家に帰ってくる頃にはみんなくたくたで、夜はぐっすり眠れたようです。英語のインタビューもとてもよい経験になりました。新しい出会いあり、学びあり、そして笑いありの実りの多い修学旅行になったのではないのでしょうか。薬師寺のお坊さんが話していた、陰でみんなを支えてくれている「お陰様」への感謝を忘れず、中学校生活の残りの行事も力を合わせて大成功させましょう！



職業人に話を聞く会

6月6日（火）にテレビ朝日の方を招いて「職業人に話を聞く会」という授業を行います。テレビ局での仕事について御講話いただきますので、興味のある方はぜひ御来校ください。

○時間：5・6校時（13：25～15：15）

○場所：式根島中学校 2階多目的室



「小さなことをこつこつ続けることの大切さ」

波ようねりよ

長い間中学校で英語を教えてきましたが、ずっと生徒たちに取り組ませている課題があります。それは毎日の自主学习です。

1日ノート1ページ以上を目標に、自分でやるべき内容を決めて取り組ませます。内容は必ずやる3文以上の英文日記の他は基本的に自由です。単語テストの練習や、教科書写し、授業の復習、問題集の問題など、取り組むべきことはたくさんあります。自主的に洋楽や洋書の日本語訳に取り組んだ生徒もいます。

真面目に取り組めば、3年間で積み重ねた量はノート十数冊になります。塾がない環境でも、普通の授業とこの家庭学習のみで、英検3級に合格する力を付けることが十分に可能です。効率よい勉強法を自分で身に付けた生徒なら、高校レベルの準2級に合格する力も身に付けることができます。そして何よりそこで身に付けた学習習慣は大きな自信となり、今後も続いていく高校・大学でさらに成長するための揺るぎない土台となるはずです。

本当の学習とはこの小さなことの積み重ねだと思っています。勉強の仕方が分からないという子供の意見を聞いたりしますが、英語に限らず、やるべきことを自分で見つけ、こつこつ努力を続けられる人になって欲しいと思います。

英語科

6月の予定

生活目標：時間を守ろう・人も自分も大切にしよう
保健目標：歯を大切にしよう・相手の気持ちを考えよう
給食目標：清潔に気を付けて準備しよう

『式中だより』は、毎月20日をめどに発行していきます

5	月	公開授業開始 ～9日（金）
6	火	職業人に話を聞く会
15	木	地区音楽会（新島小学校）
16	金	地区音楽会予備日
19	月	セーフティ教室
23	金	第1回進路説明会
26	月	期末考査 ～28日（水）

《星座観察会》

5月22日（月）20時～ 式根島中学校 屋上
※くもり、雨の場合は中止となります。

※カラー版の式中だよりはホームページをご覧ください。